
9月9日立法會選舉最矚目的戰場，是超級區議會議
席爭奪戰。
愛國愛港力量參與政治選舉，積累了不少正面的經

驗，也經歷了不少挫折和失敗。最明顯的例子是，
2008年的立法會選舉，愛國愛港力量在分區直選中，
幾乎每一個區都是高票當選，實際上因沒有掌握比例
代表制之下怎樣多取得立法會議席的規律，結果令到
反對派無端端發達，他們取得了百分之六十的選票，
卻獲得了百分之七十的立法會議席，比應該取得的議
席多了百分之十的比例。在香港島選區，民建聯的團
隊和葉劉淑儀的團隊各拿六萬多票，加起來就是十二
萬多票，但是只取得兩個立法會議席。高票當選其實
是浪費了大量的選票，也浪費了不少義工一票一票地
爭取回來的心血和成果。而對手何秀蘭只取得了三萬
零八百票，就取得了一個議席。因為何秀蘭所追逐的
就是五個議席最後的一個位置，從頭到尾都沒有想過
要高票當選。如果按照三萬多票就可以取一個議席的
比例，愛國愛港力量只要拆開名單、合理配票，應該
可以在港島選區取得四個議席。

正是在吸取了這樣的經驗教訓的背景下，今次立法
會選舉工聯會和民建聯分開名單參選，充分利用較少
的選票，爭取最多的立法會議席。這種策略，得到了
廣大愛國愛港選民的支持。然而，這種策略也面臨一
定的風險，如果配票不平衡，那麼，同一條陣線的其
他候選人的票源就被拉走了。但是，多拿了選票的
人，即使成為「票后」，卻不能多拿立法會議席，
例如說，如果這一次選舉的投票率，與上一屆立法會
分區直選的投票率百分之四十五點二不相上下，投票
的選民估計有一百六十萬人，如果走高票當選的路
線，取得每一個議席需要三十萬票，如果有某一個候
選人過分突出，吸納選票特別多，達到四十萬票，他
也只能夠拿取一席。但是，君之所得，友之所失，本
來爭取最後一席入選的盟友，二十萬票就可以取得一
席。你要高票，結果盟友就失去了十萬票，結果落選
了。
正因如此，反對派使用了非常毒辣的手段，某周刊

故意利用大篇幅採訪陳婉嫻的手段，推動陳婉嫻高票
當選，另外通過鍾庭耀的民意調查壓低劉江華和李慧

的支持度，減少其得票的可能。一句話，就是要消
耗掉愛國陣營的票源，讓李慧 或劉江華選舉失敗。
知己知彼，百戰不殆。參選人一定要了解對手的選

舉策略和手段，審時度勢，根據對手的做法去部署自
己的選舉工程，不要跌入對方設置的陷阱。人家的戰
略是要從工聯會和民建聯之合作中間撕破缺口，讓你
不合作，分割你的票源，讓民協的馮檢基以第五名當
選。
反對派在最後階段，突然宣布了反對國民教育的聯

合政綱，也就是鼓勵支持反對派的選民一視同仁，投
票支持民協的馮檢基，這是為了甚麼？這就是要配
票。
所以說，超級議席的角逐，是團隊作戰，團隊的組

織、合作、互相包抄、協調相當重要，也是各個候選
人是否按照紀律給你配票的較量。因此，工聯會和民
建聯不應重蹈2008年新界東選舉「出了票王，少了議
席」的覆轍。工聯會和民建聯應合作配票，這是選民
的期盼，也是選民的訴求。我期盼此次選舉，工聯會
在保障陳婉嫻一定能夠當選的同時，以大局為重，以

團隊協作的技巧為先，運用配票的策略，力爭李慧
、劉江華雙雙入局。

如果實現這樣的結果，那就是工聯會的功勞，是陳

婉嫻胸懷大局、協調作戰的彪炳戰績。

孫子兵法有云：「兵無常勢，水無常形，上兵若

水」。這在選舉作戰中，也是用得 的。身經百戰的選

舉名將，不一定每一次都採取相同的選舉策略，因為

這樣會讓對手徹底地看清楚你的路數和陣式，了解清

楚這個大將的性格，讓對手能夠利用你的性格缺點

（例如有好勝的性格，對方就使用激將法；例如有些將

軍很容易發怒，就要故意刺激他，使得失去方寸；有

人喜歡讚揚，就利用擦鞋的方法使其驕傲）去調動戰

爭的發展，使角力的結果，按照己方的意圖，取得勝

利。有時候，上等的將軍，能而示之不能，結果使對

手的招數落空，這也是智勇雙全的表現，是上兵的素

質表現。高明的軍事家，心有妙計，腹有良謀，每一

次作戰，都能夠調動對方，而不是被對方所利用和調

動。選舉之戰是沒有一定的格式的。不一定某一個戰

場取得大勝，才是勝利。現在這樣的時刻到來了，所

以，如果工聯會拆票，就可以讓劉江華和李慧 智擒

馮檢基或涂謹申，工聯會其實是為愛國愛港陣營奪取

了歷史性的重大勝利，所有愛國愛港的市民都會為這

精彩的「能而示之不能」高超表現而喝彩。

參選超級議席的有何俊仁、涂謹申、白韻 、劉江

華、馮檢基、李慧 、陳婉嫻名單。
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工聯會應拆票保慧 劉華奪勝利
張晴雲

鳳凰新村又揭退軍菌超標
連續兩個月現異常 冷卻塔接令清拆

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）機電署上月檢測60

棟建築物81個淡水冷卻塔水樣本，發現6個含退伍軍

人病菌數量等於或超過每毫升1,000菌落上限值。黃

大仙鳳凰新村連續兩個月驗出退伍軍人病菌超標，

有工程師指，超標情況或與屋苑擺放冷卻塔位置有

關。機電署已按《公眾衛生及市政條例》，向冷卻塔

擁有人發出「妨擾事故通知」，6宗個案隨後已採取

適當消毒措施處理。

機電署昨日公布，6個驗出退伍軍
人菌的冷卻塔，分別位於黃大仙

鳳凰新村雙鳳街16號、沙田橫壆街1號
至15號好運中心商場、葵涌葵秀路8號
至10號瑞森工業大廈、荃灣沙咀道211
號華成樓A座、粉嶺聯盛街18號及22
號。

冷卻塔露天 天熱易生菌
黃大仙鳳凰新村連續兩個月驗出淡水

冷卻塔退伍軍人菌數量超標，前一次超

標樣本在金鳳街3號鳳凰新村發現。工
程師學會建造分部主席蔡少聰估計，退
伍軍人菌數量超標或與屋苑擺放冷卻塔
位置有關。
蔡少聰指，退伍軍人細菌活躍於30℃

至40℃。而屋苑淡水冷卻塔多數置於頂
樓露天位置，加上現時天氣炎熱，令退
伍軍人細菌數量激增。他建議鳳凰新村
盡快清拆問題冷卻塔，若有大廈冷卻塔
擺放於露天位置，應盡量加裝隔熱措
施，減低退伍軍人菌滋生的威脅。

4菌超標冷卻塔完成消毒
機電署發言人表示，已向冷卻塔擁有

人發出通知，要求消毒。沙田好運中心
商場、葵涌瑞森工業大廈、荃灣華成樓
A座及粉嶺聯盛街18號冷卻塔擁有人，
已完成所需消毒工作。位於黃大仙鳳凰
新村的冷卻塔，已由擁有人清拆；餘下
的粉嶺聯盛街22號冷卻塔擁有人正安排
消毒工作。
機電署每半個月定期在網頁公布淡水

冷卻塔退伍軍人細菌最新抽驗結果。今
年以來，機電署共檢測633個冷卻塔水
樣本數目，涉及515棟建築物。驗出退
伍軍人病菌數量等於或超過其上限每毫
升1,000菌落水樣本數目共21個。
機電署發言人表示，淡水冷卻塔擁有

人應按照機電署《水冷式空調系統實務
守則》為冷卻塔安排定期檢查、適時維
修及定期水質檢測，以防退伍軍人病菌
滋生。機電署會密切跟進有問題冷卻
塔。

升降機工程師資歷要求提高
香港文匯報訊 證監會就「標準水

務『國家機密事件』」向安永會計師
事務所展開法律程序一事有新進展。
證監會昨日公告，法院已命令安永會
計師事務所下月中或之前向法院呈交
誓章證據，因此原定於9月11日展開
的初步聆訊已取消，聆訊日期未定。

曾以國家機密為由拒交
證監會此前要求安永交出標準水務

來港上市審計工作底稿及會計文件，

但安永引用中國部門2009年10月發表
的聯合聲明，指記錄或屬「國家機密」
而拒交，證監會遂向安永提出起訴。
證監會在一份聲明中稱，原訟法庭

昨日就此案頒布指示，法院在雙方同
意下作出命令，安永須在10月15日或
之前向法院呈交誓章證據。而證監會
須在收到安永誓章證據後3周內，另
行呈交任何作為答覆的誓章證據，因
此原定於9月11日展開的初步聆訊已
取消，聆訊日期未定。

港 聞 拼 盤

法院命安永交誓章證據

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）數
碼電台昨日舉行員工大會，公布下周
一開始開源節流保住電台的安排。電
台保持基層員工薪酬不變，但會削減
節目主持人工資。電台日後只維持目
前7個台中2台正常運作，又會靠推出
「聽眾一百元落廣告計劃」等廣告收
入、研發網頁、應用程式等方式維持
營運。

數碼電台因股東撤資，一度面臨倒
閉。台長鄭經翰曾表示，將於本月11
日停播。其後他去信政府，表示將於
本月21日重新啟播。台長鄭經翰重
申，不接受財團和富商注資。他又認
為，如果聽眾和市民支持，廣告收入
可觀，會回購黃楚標等人股份。若不
得已被迫出售股份，會研究開發網上
電台。

數碼廣播開源節流保電台

香港文匯報訊（記者　文森）食物
安全中心昨日公布，本港市面逾200
個月餅樣本檢測結果全部合格。中
心發言人表示，早前從不同零售商
及食物工場中，抽取逾20個品牌的
270個傳統、冰皮、雪糕及其他月餅
樣本，測試包括染色料蘇丹紅、防
腐劑山梨酸、致病菌大腸菌群及金
黃葡萄球菌等的化學及微生物，結
果全數通過測試，市民可放心食

用。
發言人表示，由於冰皮月餅和雪

糕月餅在製造過程中沒有經過高溫
烘焙，業界在製造、運輸及貯存過
程中應注意衛生，以免細菌滋生及
污染。發言人建議市民購買、貯存
和享用月餅時，留意食用期，以預
防經食物傳播的疾病，同時提醒大
部分月餅糖分及脂肪較高，不應過
量進食，以及須保持均衡飲食。

逾200月餅檢測全合格

香港文匯報訊 （記者 杜法祖）香
港數碼廣播電台股東爭拗持續，主席
黃楚標繼上月底入稟高等法院要求公
司披露賬目後，日前再入稟要求法庭
聲明，他拒絕台長鄭經翰及行政總裁
何國輝要求注資5,000萬元，並無違
反股東協議。

稱無指定必注資5,000萬
黃楚標在入稟狀要求法庭聲明，他

拒絕應鄭經翰及何國輝要求，注資
5,000萬元入香港數碼廣播有限公司，
並無違反2007年11月30日由當時9名
股東簽署的股東協議。當時9名股東
包括黃楚標、鄭經翰、東亞銀行主席

李國寶、前教統局局長李國章、前行
政會議成員夏佳理、資深大律師胡漢
清、已故信興集團創辦人兼主席蒙民
偉、偉易達集團主席黃子欣及前《信
報》行政總裁何國輝。黃楚標認為，
除了股東協議的指定條款外，沒有任
何具約束力的合約指定他必須注資。
香港數碼廣播電台股東早前就是否

注資出現分歧，持有兩成股份的全國
政協委員兼大股東黃楚標，上月初與
李國寶、李國章及黃子欣在報章刊登
聯合聲明，指早前邀請公司管理層解
釋及查閱賬目，但未獲配合，故拒絕
再注資。他又表示，願以合理條件出
讓股權，惜無人斟洽。

黃楚標拒注資 促法庭證無違協議 ■梁志明表示，新修訂《升降機及自動梯條例》

有助業界提供培訓，以吸納新血。

香港文匯報記者陳錦燕 攝

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）政府大力
發展十大民生工程，頭炮是增設行人通道升
降機及自動梯。為了配合工程量及確保安
全，政府修訂《升降機及自動梯條例》，最
快今年年底生效。《條例》提升註冊升降機
或自動梯工程師資歷要求，指明最少兩名工
人展開指定工作為實務守則。工程師註冊管
理局成員梁志明接受香港文匯報專訪時表
示，新條例不但可保障升降機及自動梯安
全，而且令工程師水準得以提高，有助業界
提供培訓吸納新血。

諮詢已完成 年底或生效
特首梁振英早前宣布，在全港230多處行

人天橋、高架行人路和隧道加裝升降機。有
市民在歡迎措施的同時，擔心會增加意外。
為了釋除公眾疑慮，以及配合最新升降機和
自動梯技術發展，政府修訂《升降機及自動
梯安全條例》，新條例業界諮詢已完成，將
在今年底或明年第一季生效。

邁向國際化 助吸納新血
機電署統計數據顯示，2009年至2011年期

間，升降機機件故障個案有105宗；自動梯
機件故障個案則有45宗。為了確保升降機及
電梯「零意外」，《條例》提升註冊升降機
或自動梯工程師資歷要求，長遠只有屬於相

關界別的註冊專業工程師，並具備最少兩年
工作經驗的人員，才獲考慮註冊為升降機或
自動梯工程師（RPE）。工程師註冊管理局成
員梁志明對新條例表示歡迎，認為規則能提
高本港工程師專業地位，並且邁向國際化，
亦令更多大學畢業生選擇工程師意念更清
晰，有利吸引年輕人入行。
梁志明指，《條例》提供過渡期，機電署

將與升降機及自動梯承辦商商會、合資格業
界企業和香港工程師學會合作，提供認可專
業訓練計劃，有助現有升降機及自動梯工程
師與工科畢業生獲取註冊專業工程師資格。
現時工程師註冊管理局已有約1,000人通過培
訓取得註冊專業工程師資格，該局未來會增
設更多培訓課程，並邀請更多人參與，提升
行業競爭力。

原有工程師 身份可保留
他又說，現時市場約有300名註冊升降機或

自動梯工程師，《條例》生效後，他們可保留
註冊工程師身份，因此市場仍有足夠人手。
《條例》又改善現行實務守則，指定最少

兩名工人組成工作小組，負責指定維修工
作。他估計，修改後的守則會令每間升降機
公司增加人手約10%。雖然增加人手後或使
大廈維修費增加，但他認為「安全遠比金錢
重要」。
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香港文匯報訊（記者 杜法祖）本
年剛退休的聖公會聖西門呂明才中學
校長區炳威，涉嫌欺詐當時教育統籌
局共8.6萬多元按揭貸款津貼，早前
否認一項欺詐罪，案件昨日續審。曾
為該校校監及校董會主席的前聖公會
西九龍區主教蘇以葆，供稱得悉事件
後感到震驚。
控罪指區炳威（62歲），2001年11

月12日至2006年10月11日期間，聲稱
一直以屯門黃金海岸2座8樓一單位物
業為全時間寓所，意圖詐騙而誘使政
府作出一連串根據政府按揭利息津貼
計劃，發放共8.6萬多元利息津貼。

不覺得被告誠信有不妥
蘇以葆2002年擔任校董會主席至今

年1月，供稱區2000年任該校校長，
之前則為聖公會聖匠中學校長。蘇表
示，與區認識逾10載，曾是同一教會
教友，不覺得他的誠信有不妥，區並
非貪小便宜的人，故得悉事件時感到
震驚。蘇又指，區擔任校長後，學生
紀律及成績均有改善。

■海事處昨日於喜靈洲避風塘對開海面發現

颱風「韋森特」襲港期間墜海的第六個貨櫃

殘骸。海事處已打撈該貨櫃大部分殘骸，以

及逾65包共重1,625公斤的聚丙烯膠粒，處

方稱會繼續打撈殘骸。截至昨日下午4時，

食物環境衛生署於大嶼山芝麻灣、愉景灣三

白灣、屯門龍鼓灘等17處地方，共收集約3

公斤膠粒。上月6日起，食物安全中心已抽

驗市面760條海魚，全部均無檢驗出膠粒。

發言人稱，綜合抽驗結果顯示，墜海膠粒未

對食物安全構成影響，但建議市民食用海魚

時應徹底檢查清洗及清除內臟。

■文：香港文匯報記者文森
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